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Verbale nr. 5/2024 del Consiglio degli Studenti
Seduta ordinaria del 21 Maggio 2024

Il giorno 21 Maggio 2024 alle ore 16:00, presso presso l’Aula Amaranto di Palazzo Battiferri,
via A. Saffi 42, Urbino (PU) si riunisce in seduta ordinaria il Consiglio degli Studenti
dell’Università degli Studi di Urbino Carlo Bo, regolarmente convocato dal Presidente Cons.
sig. Fabio De Luna, per discutere e deliberare sul seguente ordine del giorno:

1. Comunicazioni del Presidente;
2. Approvazione del verbale delle sedute precedenti;
3. Cerimonia di ringraziamento degli Studenti volontari nell’alluvione in Romagna del

maggio 2023;
4. Elezione di un Rappresentante degli Studenti in seno alla Conferenza regionale per il

diritto allo Studio;
5. Elezione di due Rappresentanti degli Studenti quali membri effettivi del Comitato Unico

di Garanzia;
6. Parere consultivo del Consiglio degli Studenti sul documento “Norme di

comportamento durante le sedute di laurea”;
7. Proposta di una soluzione normativa transitoria in materia di rappresentanza

studentesca;
8. Attività culturali e del tempo libero autogestite dagli studenti e dalle studentesse

dell’a.a. 2024-2025;
9. Proposta di modifica del Regolamento del Sistema Museale d'Ateneo, formulata dai

conss. Baalla e Tacconi, relativa all'inserimento di una rappresentanza studentesca
all'interno del Collegio dei Musei e Collezioni;

10. Varie ed eventuali.

Presiede la seduta il Cons. sig. Fabio DE LUNA.

Redige il verbale il Segretario, Cons. Brahim BAALLA.

Partecipano alla seduta:

Cons. dott Giovanni ALVAREZ ASSENTE
Cons. sig. Brahim BAALLA PRESENTE
Cons. dott. Lorenzo BUSÀ PRESENTE
Cons. dott.ssa Elisa CAPOZUCCA ASSENTE
Cons. sig.ra Annarosa CLEMENTE PRESENTE
Cons. sig. Fabio DE LUNA PRESENTE
Cons. sig.ra Francesca DI GIOIA ASSENTE
Cons. sig. Luca DOLCIOTTI ASSENTE
Cons. dott.ssa Alessia FERRI ASSENTE
Cons. dott. Giuseppe INGLESE PRESENTE DA REMOTO (ERASMUS)
Cons. dott.ssa Valentina LORENZETTI PRESENTE
Cons. sig. Gianluca MASCIOLI ASSENTE
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Cons. dott Giovanni ALVAREZ ASSENTE
Cons. sig. Brahim BAALLA PRESENTE
Cons. dott. Lorenzo BUSÀ PRESENTE
Cons. dott.ssa Elisa CAPOZUCCA ASSENTE
Cons. sig.ra Annarosa CLEMENTE PRESENTE
Cons. sig. Fabio DE LUNA PRESENTE
Cons. sig.ra Francesca DI GIOIA ASSENTE
Cons. sig. Luca DOLCIOTTI ASSENTE
Cons. dott.ssa Alessia FERRI ASSENTE
Cons. sig. Antonio RENZULLI PRESENTE
Cons. dott. Giacomo RIGHETTI PRESENTE
Cons. sig. Francesco SORCINELLI PRESENTE
Cons. dott. Giacomo TACCONI ASSENTE

Per un totale di: 9 presenti, 7 assenti e 0 assenti giustificati.

Accertata la presenza del numero legale e la validità della seduta, il Presidente De Luna dichiara
aperta quest’ultima alle ore 16:00.

1. Comunicazioni del Presidente;

Il Presidente informa il Consiglio dell’assenza di comunicazioni da riferire ed apre i lavori del
Consiglio

2. Approvazione del verbale delle sedute precedenti;

Il Presidente pone al voto il verbale no. 4/2024. Il Consiglio approva all’unanimità.

3. Cerimonia di ringraziamento degli Studenti volontari nell’alluvione in Romagna del
4 maggio 2023;

Alle ore 16:05 si unisce alla seduta una rappresentanza degli Studenti ed ex Studenti dell’Ateneo
che nel maggio 2023 soccorsero, come volontari, la popolazione della Romagna colpita
dall’alluvione.

Il Presidente offre agli studenti volontari i suoi ringraziamenti anche a nome del consiglio degli
studenti e della comunità studentesca tutta. Il Vicepresidente ricorda in particolare l’intervento
del dott. Bondanese e dei suoi colleghi, soffermandosi sulla gravità della situazione affrontata dai
volontari nel corso dell’emergenza.

Interviene quindi il dott. Bondanese, illustrando anche attraverso una presentazione multimediale
i dettagli dell’intervento portato avanti da lui e dai suoi colleghi volontari. Lo studente ha
sottolineato l’importanza della struttura organizzativa creata dal suo gruppo di colleghi
nell’efficace coordinamento degli interventi sul campo. A tal fine è stato definito essenziale
l’utilizzo di una piattaforma telematica di coordinamento messa a disposizione da una delle
imprese colpite dall’alluvione.
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Il relatore si rivolge quindi ai consiglieri ed alle consigliere presenti in aula, sollecitando una
maggior attenzione verso temi quali la prevenzione idrogeologica e le responsabilità in capo alle
generazioni precedenti.

Il cons. Busà prende quindi la parola, riportando all’attenzione del Consiglio una straziante
testimonianza, qualificata tuttavia quale importante esperienza a livello formativo ed umano.

La dott.ssa Coveri, invitata assieme al dott. Bondanese, interviene sottolineando l’importanza del
contributo ogni singolo individuo anche all’interno di uno sforzo collettivo tanto imponente. Il
Vicepresidente sottoscrive queste parole.
Quest’ultimo, inoltre, sottolinea il fondamentale ruolo dell’attività e della vita extracurricolare
anche nella facilitazione e nella creazione di momenti di tale unità all’interno della comunità
studentesca.

L’Ufficio di Presidenza conferisce quindi ai volontari presenti una serie di attestati sottoscritti dal
Presidente.

Alle ore 16:35 il Presidente congeda la delegazione intervenuta.

4. Elezione di un Rappresentante degli Studenti in seno alla Conferenza regionale per
il diritto allo Studio;

Prima che venga dato avvio alle procedure elettive, il Vicepresidente lamenta notevoli ritardi, da
parte dell’Ateneo, nei tempi di comunicazione della necessità di nomina di un Rappresentante.

L’Ufficio di Presidenza, nella persona del Vicepresidente Righetti, avanza la candidatura del
Cons. Tacconi, in virtù della sua precedente candidatura a Rappresentante degli Studenti presso il
Consiglio di Amministrazione di ERDIS e degli accordi tra i due Gruppi Consiliari rappresentati
all’interno del consiglio.

Non vengono formulate ulteriori mozioni di candidatura.

Il Presidente apre la votazione.

La mozione del Vicepresidente viene approvata con voti favorevoli no. 8, contrari no. 0 ed
astenuti no. 1.

Il cons. Tacconi viene quindi nominato dal presente Consiglio Rappresentante degli Studenti in
seno alla Conferenza regionale per il diritto allo Studio.

Il presente punto del verbale è redatto, letto e approvato all’unanimità seduta stante.

5. Elezione di due Rappresentanti degli Studenti quali membri effettivi del Comitato
Unico di Garanzia;

L’Ufficio di Presidenza apre a candidature.
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Il Consiglio non presenta candidatura alcuna. L’Ufficio di Presidenza chiude quindi la
consultazione.

Il Vicepresidente interviene, attribuendo le cause dell’assenza di candidature alla sempre minore
presenza di rappresentanti all’interno del Consiglio degli Studenti.

Il presente punto del verbale è redatto, letto e approvato all’unanimità seduta stante.

7. Proposta di una soluzione normativa transitoria in materia di rappresentanza
studentesca;

Il Presidente propone di anticipare la discussione del presente punto dell’o.d.g. dal momento che
il Cons. Righetti dovrà abbandonare a breve la seduta.

La proposta in oggetto è frutto di incontri tra Vicepresidente, Presidente e personale dell’Ufficio
Legale e dell’Ufficio di Supporto agli Organi Collegiali. Essa prevede una soluzione normativa
transitoria che coinvolgerebbe solo i Consigli dei Dipartimenti ove risultasse un totale difetto di
rappresentanza studentesca. In questo caso, esaurite le liste dei candidati ai Consigli di
Dipartimento, si integrerebbero nell’Organo i Rappresentanti degli Studenti eletti nei Consigli
delle Scuole afferenti a tale Dipartimento, nel rispetto degli equilibri espressi dal voto degli
Studenti.

I consiglieri Busà e Sorcinelli esprimono perplessità, proponendo quindi il ricorso alle elezioni
suppletive.

Il consigliere Sorcinelli lamenta inoltre la scarsa presenza di alcuni rappresentanti degli Studenti
nel Consiglio di Scuola, e riferisce di essersi mosso nel suo Dipartimento per trovare un sostituto
alla sua carica.

La consigliera Lorenzetti si confronta con il Vicepresidente, il quale le segnala la differenza in
termini di disciplina tra Consigli di Scuola e di Dipartimento.

A conclusione di un ampio dibattito l’Ufficio di Presidenza constata la contrarietà del Consiglio a
intraprendere ulteriori azioni e propone di richiedere eventualmente l’indizione di nuove elezioni
suppletive per il Consiglio del DiGiur a partire dal prossimo mese di Settembre.

Il Presidente pone la mozione al voto.

La mozione del Presidente viene approvata con voti favorevoli no. 7, contrari no. 0 ed astenuti
no. 2.

Il presente punto del verbale è redatto, letto e approvato all’unanimità seduta stante.

8. Attività culturali e del tempo libero autogestite dagli studenti e dalle studentesse
dell’a.a. 2024-2025;
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La discussione verte sul redigendo Bando per le attività culturali e del tempo libero autogestite
dagli studenti e dalle studentesse dell’a.a. 2024-2025.

Il Presidente chiede al Cons. Inglese, Presidente della C.A.C.S.A. di illustrare alcune
problematiche emerse durante gli ultimi lavori della Commissione.

Il Cons Inglese suggerisce una più restrittiva disciplina nel conferimento dei fondi alle singole
attività, anche a tutela delle altre associazioni.

Il Cons. Busà evidenzia la presenza costante di imprevisti nell’attività associazionistica.

Il Cons. Renzulli condivide le ragioni del Cons. Inglese.

Il presidente propone una percentuale minima di utilizzo da parte dell’Ateneo dei fondi conferiti
per singole attività.
Il vicepresidente richiede attenzione nell’utilizzo di fondi che sono comunque di carattere
pubblico. Questi, a mo’ d’esempio, lamenta l’aumento di budget legato all’accoglienza di ospiti
d’eccezione che possono, però, disdire la loro partecipazione a ridosso degli eventi.

Il Presidente sottolinea il calo di fondi per singola associazione dovuto al grande numero di
concorrenti al bando che hanno ottenuto punteggio elevato.

Il Presidente sottolinea l’importanza della possibilità di cambiare l’ospite in presenza di
circostanze impreviste che rendano impossibile la presenza del soggetto individuato in principio.

Il Cons. inglese propone un limite al numero di proposte sviluppabili dalle singola associazione.

La commissione C.A.C.S.A. si impegna a dialogare con i Presidenti delle Associazioni
nell’intento di trovare soluzioni condivise e a presentare all’Ateneo proposte in merito al nuovo
Bando.

Il Vicepresidente abbandona la seduta alle ore 18:00.

6. Parere consultivo del Consiglio degli Studenti sul documento “Norme di
comportamento durante le sedute di laurea”;

Il Consiglio rigetta fermamente la proposta, sollevando gravi dubbi di natura giuridica e morale
sul contenuto del documento. Tra le varie riserve da osservare la definizione di “presa visione”
data a un documento nel quale lo studente “si impegna” di fatto a rispettare termini di natura
contrattuale.
Il Consiglio degli Studenti si riserva quindi la possibilità di sollecitare gli studenti, attraverso i/le
propri/e rappresentanti a non sottoscrivere tale atto, laddove venisse distribuito senza il consenso
del presente Organo.

Il Presidente pone al voto la mozione.

La mozione viene approvata con voto unanime.
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9. Proposta di modifica del Regolamento del Sistema Museale d'Ateneo, formulata dai
conss. Baalla e Tacconi, relativa all'inserimento di una rappresentanza studentesca
all'interno del Collegio dei Musei e Collezioni;

Il Segretario illustra il progetto di modifica sviluppato con il Conss. Tacconi, finalizzato ad una
modifica dell'art. 5 del Regolamento del Sistema Museale d'Ateneo relativamente alla
composizione del Collegio dei Musei e Collezioni.

La proposta, già oggetto di confronto sia con il Magnifico Rettore che con la Delegata Rettorale
al Sistema Museale d'Ateneo prof.ssa Santucci, prevedrebbe l'inserimento all'interno del Collegio
dei Musei e Collezioni di un Rappresentante degli Studenti nominato dal Consiglio degli
Studenti. Tale integrazione fornirebbe all'apparato amministrativo del Sistema Museale d'Ateneo
l'opportunità di raccogliere spunti relativi alla propria attività promozionale anche attraverso le
relazioni tra Rappresentanti degli Studenti, associazioni studentesche e comunità studentesca
tutta. La nuova figura potrebbe, inoltre, sviluppare anche attraverso la spinta propositiva del
Consiglio degli Studenti, iniziative ed eventi utili ad aprire le collezioni dell'ateneo a visitatori
appartenenti e non alla comunità studentesca Urbinate.

A seguito dell’illustrazione della proposta da parte del Segretario Cons. Baalla, l’Ufficio di
Presidenza pone a voto l’assunzione della proposta di modifica e l’aggiunta della sua discussione
da parte dei Conss. Baalla e Tacconi nell’ambito della prossima seduta del Senato Accademico.

Il Consiglio approva all’unanimità.

Il presente punto del verbale è redatto, letto e approvato all’unanimità seduta stante.

10. Varie ed eventuali.

Il Consigliere Busà informa il Consiglio della necessità espressa dall'Ateneo di un
Rappresentante degli Studenti presso l'ufficio del Job Placement.

Non risultando altri argomenti da discutere, alle ore 19:00 il Presidente Cons. De Luna toglie la
seduta.

Urbino, 21 Maggio 2024.

IL SEGRETARIO IL PRESIDENTE

F.to (sig. Brahim Baalla) F.to (sig. Fabio De Luna)
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